

TIQUETERA

No todos los comentarios que haces sobre una mujer que aborta y que no conoces son 'sin ofender', también son SIN INFORMACIÓN

Coge un tiquetico y úsalo como antídoto contra prejuicios



* A partir de una conversación con Gabriela Candela, coordinadora de la Red Guerrerense por los Derechos de las Mujeres (México).

A

B

A



Lado A

PREJUICIO 1

“ No se cuidan,
lo usan como método
anticonceptivo ”



Lado B

ANTÍDOTO 1

En el tema del cuidado existe la **corresponsabilidad**, no es (ni debería ser) un asunto exclusivo de las mujeres. ¿Qué pasa del otro lado?

Pensemos en una situación relacionada, propone Candela: *“Un padre que abandona es muy normal, pero una madre que abandona es crucificada por todos lados”*.

Vale la pena preguntarse: **¿por qué es así?**



Lado A

PREJUICIO 2

“ Quedan traumatadas
de por vida ”



Lado B

ANTÍDOTO 2

Son los prejuicios, el estigma y **las construcciones sociales que relacionan el aborto con el homicidio** las que propicia que las mujeres terminen sintiéndose mal emocional y mentalmente.

“Porque hay un contexto que te grita: ‘está mal’, ‘es pecado’, ‘si tú lo haces eres menos mujer’”, dice Candela.

Decidir en medio de esto, **afecta la salud mental**. Sin contar con el malestar psíquico que genera la carga cultural de ser madre por obligación.



Lado A

PREJUICIO 3

“ Están cometiendo el pecado más grave de todos y se condenan al infierno ”



Lado B

ANTÍDOTO 3

Te has preguntado, ¿de qué hablamos en el fondo?

De justicia social y salud pública. Que, a su vez, engloba otros grandes temas de nuestro entorno que no podemos ignorar: la violencia de género y la sexual.

“El tema de Dios y de la Iglesia no puede estar peleado con la salud y con la ética, que es también una cuestión de derechos”, señala Candela.



Lado A

PREJUICIO 4

“ Legislar el aborto es incentivar a las mujeres a tener relaciones sin protección ”



Lado B

ANTÍDOTO 4

No se trata de una campaña publicitaria, sino de una **obligación del Estado**: proteger los derechos de todas las personas.

*“Tiene que ver con la desigualdad social que nos aleja a unos de otros”**, apunta Candela.

Sería cruel terminar difundiendo una idea injusta: que el aborto no es para los pobres. Porque, al final, **¿quiénes pueden pagar por él como un servicio privado y seguro?**

* Desde en dónde vivimos (ciudad o campo), hasta qué lengua hablamos (español o alguna lengua indígena, por ejemplo).



MU TAN TE

 ACTUAR

“Muchas veces lo que necesitamos escuchar es: ‘te apoyo sin importar que esté bien o mal, pero tú decíde lo’”, dice Candela.

¿Qué tiquetico escribirías tú?

En alianza con:

 EL ESPECTADOR

 PIE DE PÁGINA

 ESPEJO
LAS COSAS COMO SON

 LADO B
ladobe.com.mx

 ISTMO PRESS
AGENCIA DE NOTICIAS

 Amapola
Periodismo transgresor

 La Marea
Periodismo en Veracruz

 PÁGINA 3
Periodismo humano, con misión social

Con el apoyo de:

 GIRE30 años

#HABLEMOSDELABORTO